
Niederschrift 
 
über die Einwohnerversammlung in der Ortschaft Schülern am 13.05.2024, 
20:00 Uhr, Kleinsporthalle, Alter Schulweg 3, 29640 Schneverdingen 

 
Anwesend sind:   Bürgermeisterin Meike Moog-Steffens 
 
vom Rat:    Sören Schulz       
     Michael Schirmer 
     Rolf Weinreich 
     Dr. Karl-Ludwig von Danwitz 
     Jan-Kosta Recksiek 
        
von der Verwaltung:  Dorit Baden-Strauch (Protokollführung) 
 
aus der Ortschaft:   OV Torsten Gevers  
sowie     30 Einwohnerinnen und Einwohner 
 
von der Presse   nicht anwesend 
 
Tagesordnung: 
 
1. Eröffnung der Sitzung 
2. Sonstiges 
3. Auswertung der Niederschrift aus dem vergangenen Jahr  
4. Anfragen und Anregungen 
5. Schließung der Sitzung 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung 
 
Bürgermeisterin Meike Moog-Steffens eröffnet die Einwohnerversammlung um 
20:00 Uhr, begrüßt die Einwohnerinnen und Einwohner und stellt die anwesen-
den Mitglieder des Rates und der Verwaltung vor. 
 
 
Punkt 2: Sonstiges 
 

• Bei der Eingangstür der Sporthalle wurde (entgegen der Ausschreibung) 
eine Stange statt eines Griffes angebaut. Die Hochbauabteilung ist in der 
Klärung, ob nachträglich ein Griff angebaut werden kann.   
 

• Die Markierungsarbeiten in der Tempo-30-Zone im Bereich "Schün-
hoff/Waldweg" werden im Frühjahr ausgeschrieben. Die Ausführung soll 
im Sommer erfolgen. 
 
Anmerkung der Verwaltung:  
Die Arbeiten wurden im September 2024 ausgeführt. 

 

• Derzeit wird geprüft, ob alternativ zum Anbau an das jetzige Feuerwehr-
haus ein neues Feuerwehrhaus an einem anderen Standort errichtet 
werden kann. Als Standort käme eine städtische Fläche hinter den Park-
plätzen zum Sportplatz in Frage. Mit dem Ortsbrandmeister wurde 



hierüber bereits gesprochen. Ein entsprechendes Bauleitplanverfahren 
wäre hierzu erforderlich. 
 

• Im Haushalt 2024 sind für die Kindertagesstätte in Schülern für die barri-
erefreie Erschließung 40.000 EUR und für ein Sonnensegel 7.000 EUR 
eingeplant. Die Art der barrierefreien Zuwegung (Rampe oder Lift) ist 
noch nicht entschieden. Mit einer Umsetzung ist nicht vor Herbst 2024 zu 
rechnen. Derzeit wird mit der Kita-Leitung die Gestaltung einer Bob-
bycar-Bahn besprochen. Wenn die Planung hierzu abgeschlossen ist, 
wird das Sonnensegel in Abstimmung mit der Kita-Leitung beschafft. 
 

• Es wurden neue Geschwindigkeitsmesstafeln beschafft. In Schülern wer-
den zwei Messtafeln in den Bereichen Soltauer Straße Höhe Hausnum-
mer 14 und Graffelbruchstraße zwischen Hausnummer 17 und 19 aufge-
stellt. Sobald das Befestigungsmaterial geliefert wird, erfolgt die Aufstel-
lung der Tafeln.   

 

• Die Schrift beim Denkmal in Schülern wurde vom Steinmetz Glink aus 
Fintel gereinigt und ausgebessert.  

 

• Im vergangenen Jahr hat der Schützenverein Schülern für die Renovie-
rung seines Schießstandes im Rahmen der 1/3 Förderung einen Zu-
schuss in Höhe von 1.700 EUR erhalten. 

 

• Die Sportvereinigung Schülern hat für die Errichtung einer Boule-Bahn 
im Rahmen der 1/3 Förderung in 2023 einen Zuschuss in Höhe von 
2.000 EUR erhalten. 
 

• Der Stand zur Wohnbaulandentwicklung in Schülern ist aktuell unverän-
dert. Es ist geplant, über die Stadt GmbH vier Baugrundstücke nördlich 
des Eichenweges zu entwickeln. 
 
Aktuell stehen die Ergebnisse der Baugrunduntersuchung noch aus, da 
aufgrund der starken Niederschläge rund um den Jahreswechsel bisher 
die Beprobung auf der Fläche nicht möglich war. Sobald die Ergebnisse 
vorliegen und der Baugrund für eine Bebauung geeignet ist, soll die Flä-
che erworben werden und das Bauleitplanverfahren starten. 

 

• Die Betreuung in der Kindertagesstätte Schülern ist aktuell aufgrund des 
Personalmangels noch bis 13:30 Uhr begrenzt. Der DRK-Kreisverband 
berichtete in der Kuratoriumssitzung im März, dass einige Bewerbungen 
von Fachkräften vorliegen und man hofft, zum nächsten Kindergartenjahr 
wieder auf ein Ganztagsangebot wechseln zu können. 

 

• Der Verkehrsspiegel an der Straße Am Heidberg ist kaputt. Die Ersatz-
teile wurden bestellt und werden evtl. nächste Woche geliefert. 
 
Anmerkung der Verwaltung:  
Der neue Verkehrsspiegel wurde im August aufgebaut. 

 

• Mit Zuwendungsbescheid vom 15.02.2024 hat die Naturparkregion Lüne-
burger Heide e. V. die Bewilligung der Förderung für das Aufstellen von 



Fahrrad-Service-Stationen, auch für Standorte in Schneverdingen, erhal-
ten. Die Förderhöhe liegt bei 75 % der Anschaffungskosten. In Schülern 
wird ebenfalls eine Fahrrad-Service-Station in Höhe des Dorfgemein-
schaftshauses, Alter Schulweg, aufgestellt. Wann die Aufstellung erfol-
gen wird, ist derzeit noch unklar, da zurzeit erst die Ausschreibung der 
Fahrrad-Service-Stationen durch den Naturparkregion Lüneburger Heide 
e. V. erfolgt. 
 
Anmerkung der Verwaltung:  
Die Aufstellung der Fahrrad-Service-Stationen ist im Oktober erfolgt. 
  

• Die Flächen für Windkraftanlagen werden im Rahmen der Überarbeitung 
des Regionalen Raumordnungsprogramms vom Landkreis Heidekreis er-
mittelt. Dazu wird der Naturbestand erfasst. Der Landkreis Heidekreis 
entscheidet, wann welche Flächen mit Windkraftanlagen bebaut werden 
können. Es wenden sich verschiedene Projektierer mit Angeboten an 
Landeigentümer. Da die Potentialflächen noch nicht ausgewiesen sind, 
sind Gespräche in dieser Hinsicht fruchtlos. 
  

• Ein Einwohner erkundigt sich nach einem Neubau von Windkraftanlagen 
im Bereich Schülernbrockhof – Lünzenbrockhof. Bgm‘in Meike Moog-
Steffens erklärt, dass der Bau nach aktuellem Flächennutzungsplan aus-
geschlossen ist. Diese Flächen sind im Landschaftsrahmenplan des 
Landkreises Heidekreis als wertvoll gelistet. Der Landkreis Heidekreis 
bestimmt die Potentialflächen. 
 

• Bei den Freiflächenphotovoltaikanlagen wählt die Stadt Schneverdingen 
geeignete Flächen aus. Das entsprechende Standortkonzept wird der 
Politik im Herbst 2024 vorgestellt. Bei Freiflächen-PV-Anlagen ist eine 
Wirtschaftlichkeit nicht immer gegeben. Bei schlechter Infrastruktur ist 
standortabhängig z. B. ein neues Mittelspannungsnetz erforderlich.  
 

• Dachphotovoltaikanlagen sollen, wo es möglich und sinnvoll ist, auf die 
Dächer der öffentlichen Gebäude gebaut werden. Es wurden alle Stand-
orte geprüft, davon sind 13 Gebäude geeignet. 
 

• An der Kreuzung Hoffmann`s Eck ist keine Geschwindigkeitsbegrenzung 
und auch kein Bau eines Kreisels vorgesehen. 

 
 
Punkt 3: Auswertung der Niederschrift aus dem vergangenen Jahr 
 
Meike Moog-Steffens erläutert die Anfragen und Anregungen der Einwohnerin-
nen und Einwohner aus der vergangenen Einwohnerversammlung anhand der 
Auswertung der Niederschrift. 

 
1. Es wird bemängelt, dass die Seitenräume am Esbarg zu stark zurückge-

schnitten werden, gerade die Schlehenhecke. Es wird gebeten in Zukunft 
darauf zu achten.  

 
Antwort: Aus Verkehrssicherungspflicht ist es manchmal erforderlich etwas 
mehr wegzuschneiden. Ein jährlicher Rückschnitt ist nicht möglich.  

 



2. Ein Einwohner fragt nach, in welchem Bereich die Boulebahn der Sportver-
einigung Schülern geplant ist, die von der Stadt bezuschusst wird. 

 
Die Verwaltung hat noch keine Informationen darüber, wo die Boule-Bahn 
der Sportvereinigung Schülern errichtet werden soll. 
 
Antwort: Die Boulebahn ist bei den alten Tennis-Plätzen umgesetzt worden. 

 
3. Nachgefragt wird, ob der Zuschuss für die Gehölzanpflanzungen auch für 

Grundstücke gilt, die im Außenbereich von Schneverdingen liegen. 
 

Anmerkung der Verwaltung: 
Sofern die Grundstücke im Außenbereich im Zusammenhang mit Wohnbe-
bauung stehen, gilt die Förderung von privaten Gehölzanpflanzungen auch 
für diese.  
 

4. Es wird berichtet, dass die Laterne an der Bushaltestelle in der Graffelbruch-
straße verdeckt ist, wodurch es dort sehr dunkel ist.  

 
Antwort: Die Rückschnittarbeiten in der Graffelbruchstraße bei der Laterne 
an der Bushaltestelle sind im Winter 2023 erfolgt.  

 
 
Punkt 4: Anfragen und Anregungen 
 
Von den Einwohnerinnen und Einwohnern werden folgende Anfragen und Anre-
gungen vorgetragen: 
 
1. Es wird auf einen Baumstubben an der Graffelbruchstraße hingewiesen, 

der noch zu fräsen sei. Weiterhin wird das 30-er Verkehrszeichen am Al-
ten Schulweg angesprochen, welches zu hoch angebracht sein soll.  

 
2. Aus der Versammlung wird auf ein fehlendes Haltestellenschild an der 

 Graffelbruchstraße hingewiesen. 
 
3. Es wird sich nach dem Stand zur Abschaffung der Straßenausbaubei-

träge erkundigt. 
 

Meike Moog-Steffens erläutert die Thematik um die Straßenausbaubei-
träge und erklärt die Vor- und Nachteile einer möglichen Abschaffung. 
Zum Abschluss bittet sie um ein Meinungsbild zu dieser Frage. Die Mehr-
heit der Anwesenden ist unentschlossen. 

 
4. Bemängelt wird die abgesackte Gosse an der Einmündung der 
 Straße Schünhoff. 
 
5. Aus den Reihen der Anwohner wird auf hochstehende Betonplatten im 
 Gehweg an der Großen Straße hingewiesen. 
 
6. Ein Einwohner verweist auf einen Graben 3. Ordnung in Voigten, der 

 nach Rückschnittarbeiten noch von Steinen und weiteren Hindernissen 
 zu räumen ist. 

 



7. Es wird erklärt, dass der Bouleplatz fertig ist und Anfang Juni unter der 
Schirmherrschaft des Vereins SV Schülern zu einer Einweihung eingela-
den wird. Es ist eine Boulebahn für alle. 

 
Punkt 5: Schließung der Sitzung 
 
Weitere Fragen und Anregungen werden nicht vorgetragen. Die Einwohnerver-
sammlung wird von Bürgermeisterin Meike Moog-Steffens um 20:45 Uhr ge-
schlossen.  
 
Schneverdingen, 04.11.2024 
 
 
 
Dorit Baden-Strauch 


